

CONSEIL MUNICIPAL  
SEANCE DU 1<sup>er</sup> MARS 2019

9/1 – CONVENTION DE PARTENARIAT ENTRE LA VILLE DE MONS EN BAROEUL ET L'ASSOCIATION LILLE3000 POUR L'ORGANISATION D'ELDORADO – AUTORISATION DE SIGNATURE

En 2004, la Ville de Lille a été la « Capitale Européenne de la Culture » et a souhaité associer à l'événement les communes de la Métropole et d'autres de la région transfrontalière. Constatant la dynamique importante qui s'est développée pendant cette année, des artistes, des responsables de structures culturelles, et des acteurs du monde économique ont décidé avec la Ville de Lille de créer l'association Lille3000 afin de mettre en place régulièrement, dans la continuité de Lille 2004, des manifestations artistiques et culturelles susceptibles de prolonger cet élan. Le projet culturel de Lille3000, prolongeant la notion « d'un nouvel art de vivre » développé en 2004, concrétisera, sous différentes formes, l'expression de l'ouverture d'une ville et d'une métropole vers l'international.

Après Lille 2004 Capitale Européenne de la Culture, Bombaysers de Lille en 2006, Europe XXL en 2009, Fantastic en 2012 et Renaissance en 2015, Lille3000 présente sa 5<sup>ème</sup> édition thématique : Eldorado, avec le Mexique pour invité d'honneur. Elle se déroulera du 27 avril 2019 au 1<sup>er</sup> décembre 2019.

Cette fois, Lille3000 jouera la carte d'une saison printemps/été, afin de permettre aux visiteurs de sillonner la région lors des beaux jours, avec une programmation ouverte sur des espaces extérieurs.

Les habitants de la Métropole retrouveront les événements qui ont ponctué les précédentes saisons de Lille3000 mais également des nouveautés : fête d'ouverture, métamorphoses urbaines, jardins, street art, bals, lumières, design, et grandes expositions au Tripostal, à la gare Saint Sauveur et dans de nombreux lieux culturels partenaires de la Métropole Européenne de Lille, événements festifs, conviviaux et participatifs avec des propositions destinées à un large public, carnivals, fêtes, spectacles, événements inédits...

Eldorado s'entend comme un mouvement tourné vers la mise en valeur de ce qui fait la richesse de Lille et de la Métropole Européenne de Lille : ses habitants, leur capacité à inventer de nouveaux modèles pour mieux vivre ensemble, ses entreprises qui innovent pour une nouvelle économie, le maillage entre artistes, chercheurs, citoyens.

Eldorado déclinant des thèmes comme la conquête, les mondes rêvés, le voyage, les citées idéales ou perdues, les illusions et désillusions - avec de nombreuses références au mythe sud-américain - cette édition interrogera les rouages des Eldorados contemporains.

Lille3000 et la Ville de Mons en Barœul ont décidé de devenir partenaires en vue de la réalisation de la programmation suivante :

- **Projet du collectif péruvien Détonador** : installation dans plusieurs lieux de la ville de trois sculptures monumentales en bois : les alebrijes (puma, poisson, serpent) du 26 avril au 28 juillet 2019.
- **Temps Fort inaugural du projet Détonador**, le 26 avril, place de l'Europe : inauguration des trois sculptures monumentales et de l'exposition participative (ALSH, ateliers parents-enfants à la bibliothèque, projet les P'tits Ecrivains) à l'Hôtel de Ville (puis au LIEN à partir du 10 mai 2019).
- **Journée de la Petite Enfance** avec le P'tit Bal Mexicain de la Compagnie du Tire Laine le 27 avril 2018 à Allende.
- Installation du **Musée Mobile** le 27 mai sur le parvis de la salle Allende et le 28 mai en face de l'école Montaigne.
- **Fête Nationale aux couleurs du Mexique : 13 juillet au stade Peltier.**
- **Les Dimanche du Barœul** : 14 juillet (thématique Mexique), 21 juillet (thématique jardin), 28 juillet (thématique cosmos) au parc du Barœul.
- **Ouverture de saison** : le 27 septembre à la salle Allende et le 28 septembre à la Maison Folie Fort de Mons.
- **Participation aux Toiles dans la Ville par le Prato**, du 8 septembre au 15 novembre 2019.
- **Participation au Projet Musique** de l'OHMB (concert à Allende le 1<sup>er</sup> et 2 juin) et du conservatoire de Mons en Barœul (lors du temps fort inaugural du 26 avril).

L'apport financier direct de Lille3000 est de 38 000,00 € TTC (trente-huit mille euros toutes taxes comprises) ainsi répartis :

- Projet Detonador pour un montant de 35 000,00 € TTC (trente-cinq mille euros toutes taxes comprises).
- Programmation des trois dimanches du Barœul pour un montant de 3 000,00 € TTC.

L'apport financier direct de la Ville de Mons en Barœul est de 20 200 € TTC (vingt mille deux cent euros toutes taxes comprises) ainsi répartis :

- programmation du temps fort inaugural du 26 avril,
- P'tit Bal Mexicain le 27 avril,
- ouverture de saison d'Allende le 27 septembre,
- ouverture de saison de la Maison Folie du Fort de Mons le 28 septembre,
- participation aux Toiles dans la Ville (Prato) à l'automne 2019 (date à définir).

Afin de préciser les modalités d'organisation et de développer ce programme d'actions, il convient de signer une convention de partenariat entre la Ville de Mons en Barœul et Lille3000.

Il est proposé au conseil municipal :

- de valider ce partenariat avec l'association Lille3000,
- d'autoriser Monsieur le Maire à signer la convention de partenariat avec l'association Lille3000, les crédits correspondants étant inscrits à l'article fonctionnel 9233 du budget de l'exercice 2019.